
COMPTE RENDU

ASSEMBLEE GENERALE DU 18 JUIN 2022

à Landouge

*****************

41  licenciés  sont  présents  dont  7  membres  du 
comité

Début de séance à10h00

Ordre du Jour

I - Rapport  moral du Président

II - Rapport financier du Trésorier 

III - Point sur les licences 

IV - Compte rendu d’activité des compétitions

V - Renouvellement du Conseil d’Administration du Comité

VI - Questions diverses.
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I – Rapport  moral du Président

Le Président     : Dominique LEFEVERE, après avoir salué toutes les personnes présentes, 
présente son rapport moral :

Le Président     :

- Nous fait partager ses pensées pour nos disparus : JC Boucheron, JC Graveron et 
Claude Lasthère

- Remercie   :

 les 6 membres du Comité pour leurs différentes charges de travail suivant leur 
fonction 

 les Présidents de club et leur équipe pour l’organisation des Championnats et des 
Coupes Comités

 les arbitres qui sans eux rien ne serait possible en espérant qu’ils seront 
davantage présents lors de la nouvelle saison et nous rappelle que tous 
nouveaux volontaires seront les bienvenus.

 Il souhaiterait donc que bonne humeur, respect et convivialité soient notre 
première motivation comme cela l’a été cette année.

- Nous donne ses points   positifs     :  

 Déroulement de la Saison « normale » sauf DL décalé (Covid) : globalement 
satisfait

 Pas de commission de discipline

 Le nombre de licenciés a augmenté de 9.14% (149 : 2021, 162 : 2022) ; 
rappel : 175 en 2020 : si 13 de plus cette année, on y retournerait.

 Record de participations aux championnats régionaux : grand merci à tous

- Nous donne les résultats des Championnats de France   :

 Une équipe championne : DL duo Patrick Debrade et Jean Claude Barrat

 Une 2eme place : DL sénior : Vincent Morandas

 Une équipe 4eme : DL duo : Alain et Freddy
 DI 2eme série : 6eme : Sylvie Lajugie-Sagnat
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 Triplette D3 12eme : Patrick Elophe , JC Parneix et Bernard REBEYROL  
 Nous avons encore des progrès à faire : mais chacun donne le maximum 
suivant ses possibilités.

- Les coupes   : 

 Coupe HV : mi figue, mi raisin : moyenne de 7 à 12 tables

 Coupe Corrèze : pas encore de moyenne pour la saison : il reste encore un 
tour à jouer. Néanmoins la fréquentation reste stable.

 Un seul bémol : que ce soit en coupe de la Corrèze ou en coupe du limousin, 
il y a très peu de personne qui se déplace à Beynat !!
 Quelle explication ? 

- Nous donne ses points   négatifs   :

 Site internet du Comité   : toutes les informations sont dessus. Donc penser à 
le regarder régulièrement afin d’éviter de solliciter les membres du comité 
alors que les infos sont sur le site : 90% de ce qui se passe est dessus et si 
erreurs : elles sont rapidement corrigées.

 Envoi des adresses mails pour vérification et ajout : très peu de retour des 
présidents : ce n’est pas sérieux. 
  Afin de pallier à ces non retours, création d’une rubrique supplémentaire 
sur le site du comité qui s’intitule «  Newletters » 5 à 6 par an.

 Récurrent : l’envoi des enregistrements des licences à Caroline n’est 
toujours que très rarement fait correctement !

 Calendrier   établi (fin juillet) par les présidents : 
 Le changement de date pour un championnat : ce n’est pas possible, cela 
perturbe beaucoup de choses. 
On réserve les salles dès que la réunion des Présidents a eu lieu (cette 
année ça sera le lundi 4 juillet à 19h ou 19h30, salle Détaillé, pizza + 
boissons offertes) 
S’il y a un problème pour réserver une salle, ce qui est probable, on prévient 
dans les 15 jours suivants pour trouver la solution. 
Une fois fait, on ne modifie plus le calendrier sauf exception. Surtout, on ne 
rajoute pas de concours, le calendrier étant déjà trop chargé (trop de 
concours).

 Coupe du Limousin : très peu de participants. 
 Ce n’est pas normal. Il faut redynamiser cette coupe. 
Elle permet la rencontre entre joueurs de Creuse, HV et Corrèze. Et permet 
aux clubs de Creuse et Corrèze de faire rentrer de l’argent : repas sur place. 
Le but : le monde attire le monde, effet de stimulation (10-12 tables c’est 
mieux que 6) Il ne faut pas de repas au resto (moins de bénéfices).
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 Remettre une ou 2 carottes : ce qu’il va proposer au futur bureau :
 4 journées : Attaques-Défenses, Quad, DI et 2 DL.

 2 avantages à faire la Coupe du Limousin :
1) 1 ou 2 qualifiés pour le championnat de DL à Pontarlier
2) Défraiement supplémentaire par coupe du limousin effectuée (entre 
10 et 50€ en plus ?).

 le comité dépensera plus mais si, il y a plus de monde, les clubs feront 
davantage de bénéfices…

- Pour les DEFRAIEMENTS   :

 Plus de notion : Equipe et individuel : tous un même forfait
A valider lors du bureau du 30 juin

 3 critères :
 Un forfait de base 
 Un forfait suivant la distance km du championnat
 Un forfait suivant le nombre de participations à la Coupe du 
Limousin
Tout le monde sera gagnant. 

Ex : vichy : 50€. Maintenant, vous ne toucherez pas 20, 
30, 40% de plus mais plus de 100%( 100€ soit le double !!!)

 Rapport adopté à l’unanimité

II - Rapport financier du Trésorier 

Le Trésorier, Alain MEYRAUD, 

- Remercie tout le monde

- A grand plaisir de nous retrouver,

- Nous informe que tous les justificatifs sont sur la table

- Trouve que l’équipe du comité est remarquable : elle mérite toutes nos félicitations

 il énumère les qualités des 6 autres membres,
 il trouve que cette équipe n’a aucune faiblesse

- Compte 2020/2021 : 
Seulement 2 mois de compétitions : année blanche  bénéfice de 3068,21€

Pour les comptes 2020/2021 : quitus donné à l’unanimité.
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Pour 2021/2022
- Explique les comptes

 déficit de 992.49€ (licences et affiliations à ½ tarif..) 

Après plusieurs citations     :   
- Nous présente ses excuses pour avoir été si long, mais progresse (Il est passé de 

17 à 10 pages)

III - Point sur les licences 

Licences : Caroline ELOPHE-RABOTTEAU : 

- 161 dont 17 nouvelles licences : par rapport à la saison précédente, nous avons 12 
licenciés de plus. 

-
Remercie les clubs pour leur implication dans l’augmentation des licences et les 
invite à continuer ainsi pour essayer de revenir à l’effectif de la saison 2019-2020 à 
174 licenciés.

- 90 % des licenciés ont plus de 50 ans dont  50 % ont  plus de 70 ans et donc 
seulement 10 % des moins de 50 ans.

- L’objectif  de  cette  nouvelle  saison,  comme les  années  précédentes,  est  de  se 
mobiliser pour faire connaitre ce magnifique jeu et la convivialité de nos clubs, en 
particulier pour les moins de 50 ans. 

 Essayer de recruter des jeunes !

RMQ :
 Dominique LEFEVERE   : il faut arrêter de donner des leçons aux nouveaux 

joueurs : on perd des jeunes !
 Bernadette MATHIEU   : elle fait un travail monstrueux  aussi bien pour faire 

ses tableaux que pour le site.
 On peut l’applaudir !

 

Prix des licences et affiliations clubs 2022/2023 : (idem 2021/2022 sans réduction)

1ère série 50
2ème série 35
3ème série 30
4ème série 18

 Moins de 18 ans : Licence gratuite avec autorisation  parentale 

Affiliation club : 80 €
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IV - Compte rendu d’activité des compétitions

Le C.C.R., Patrick ELOPHE, 

Présente le bilan, côté participation     :  , 
- 806 joueurs ont participé aux championnats : c’est la première année que l’on a ce 

niveau
 Très très bonne participation : bilan très positif

- Discipline :  aucun  conseil,  1  ou  2  incidents  qui  n’ont  pas  amené  à  un  conseil 
(mineurs)

- C’est la première fois qu’il y a égalité de participation entre ceux de la HV et les 
autres.
 peut être du au fait de certains championnats organisés hors HV

- Bémol : on a perdu 2 équipes en D1 et 1 en D2 (en qualification)

Conclu : très très belle année

La Secrétaire, Caroline ELOPHE-RABOTTEAU, 

Site internet 

- Fréquentation en baisse : par rapport à 2019 et 2020 avec une moyenne de 83 
connexions par jour et 2452 par mois.
 certaines  personnes  nous  appellent  régulièrement ;  il  faudrait  donc  qu’elles 
consultent le site avant : je ne travaille pas pour rien, c’est un travail énorme, elle 
y passe beaucoup de temps à le mettre à jour.

- Une nouvelle partie : « newsletters »

 Dominique LEFEVERE   : « je crois que l’on n’a pas grand-chose à redire »

V - Renouvellement du Conseil d’Administration du Comité

Bernadette MATHIEU : 

Elections     :
- Renouvellement du comité :

3 sortants : Patrick ELOPHE ; Bernadette MATHIEU ; Alain MEYRAUD

Tous les 3 se représentent, aucune autre candidature, bien que 2 places ne soient pas 
occupées.

Consigne : Vous pouvez rayer des noms mais ne pas en rajouter.
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Les champions du Limousin :

En attendant le résultat du vote : défilement diaporama de Caroline à l’écran et nous 
voyons nos champions.

VI - Questions diverses

 A. COUNIL   : « je rappelle que vous aviez décidé de mettre que 3 championnats hors 
HV   il faudrait un rééquilibrage entre les 3 départements. Par contre toujours pas 
de coupes du Limousin en HV !  Pour plus de fréquentation, il faudrait en faire sur les 
3 départements»

D. LEFEVERE : «les   coupes du Limousin ont toujours été faites hors HV car les 
championnats n’étaient qu’en HV »
« Les joueurs HV ne se déplacent pas ou peu en Creuse et Corrèze, c’est pour ça  
qu’avec une carotte il y aurait surement plus de monde 

 Y.LEGASTELOIS et M. ALBIER   : « il y a plus d’intérêt à faire des championnats que 
des coupes du Limousin »

D. LEFEVERE : «Les coupes du Limousin : c’est 1 fois par mois ; il faut faire un petit 
effort : on choisira la ou les carotte s; peut être 1 place pour Pontarlier (1er classé des 
5 DL), voir 2 si plus de 40 joueurs !

 P. CLAVEL   : «par rapport aux coupes du Limousin :
- La veille : pas de Coupes HV ou C
- La participation à une coupe du Limousin coûte 50€

il faut qu’elle soit dotée + de récompenses ! »

P. ELOPHE : « 85% sont redistribué + 10% aujourd’hui  pas de bénéfice pour le 
comité (le reste : PCN) »

D. LEFEVERE : « j’en prends note ».
A.MEYRAUD : « si  je comprends bien, on met 300 ;  200 ;  100 au 3 premiers,  ce 
serait motivant ou des places pour Pontarlier. Si on passe de 14000 à 12000€ l’an 
prochain ! À voir »

 COUNIL   : «j’ai rajouté un concours : c’était à titre d’info pas en concurrence avec un 
autre : j’en ai fait 5 pour attirer du monde à Bugeat  6 de plus
 c’est pour les nouveaux adhérents : concours club pour ceux qui veulent, ceux qui 
ne font pas les championnats »

D. LEFEVERE : « trop de concours tuent les concours. Les coupes de HV ou de C : 
les nouveaux peuvent y participer. »

 COUNIL   : «ce sont eux qui me le demandent… »
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D.  LEFEVERE :  « entre  les  différentes  coupes  (HV,  C  Limousin),  il  faut  que  les 
joueurs puissent y aller. je suis désolé » 

 COUNIL   : «je n’en ferais plus la pub… »

D. LEFEVERE : « ne pas confondre les 2.
Tu le diras en début de saison : le 04/07/22, sinon c’est l’anarchie. Tu prends tes 
responsabilités »

 Une autre personne : « qu’en est -il de la nouvelle formule : Attaques-Défenses »

D. LEFEVERE : « nous la testerons »

 M. ALBIER   : « pour le repas au restaurant, quelqu’un autre s’y était engager, on n’a 
pas pu faire autrement ; on voulait un repas sur place nous ! »

D. LEFEVERE : « je suis d’accord avec toi (Daniel) ; au championnat de France ils 
ne mettent pas de pénalités, même à ceux qui ne trient pas leur jeu »

 D. SAGNAT   : « certains ont du mal : il faut les aider »l

D. LEFEVERE : « tout à fait, j’ai aidé des joueurs …»

 J. MENIS   : « pour le DI séniors, on pourrait faire 2 tours »

D. LEFEVERE : « à voir ».
 M. DESPROGES   :  « pour gagner du temps, pourrait-on demander au preneur de 

prendre les atouts en premier, puisqu’en principe c’est lui qui en a le plus »

D. LEFEVERE : « c’est compliqué ».

 E.ESCLAVARD   :  « peut-il  y  avoir  des  préinscriptions  pour  les  coupes  du 
Limousin pour terminer plus tôt »

D. LEFEVERE : « oui je pense le faire cette année, cela permettrait aussi au club de 
savoir combien il y aura de repas».

 J-C. CHATEAU   : «mardi,  à la table,  j’ai  dit « ce n’est pas possible de jouer aussi 
mal » une personne c’est senti visée, mais je parlais à la table »
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D. LEFEVERE : « de toute façon, si quelqu’un joue mal, tu n’as pas le droit de dire 
ça ».

 M. ALBIER   : « les bons joueurs ne donnent que des bons conseils »

 D. SAGNAT   :  « c’est insupportable de commencer à 9h40 et de finir à 21h ; il  va 
falloir pénaliser les joueurs de la table qui discutent et sont trop lents »

P. ELOPHE : « il a commencé à 9h35 (5mn de retard) : 20 jeux en 5h15 ! »

Résultats des élections : 159 votants

 Résultat du vote : tous 3 sont réélus à 100% (159 voix)

Tous les participants à cette assemblée sont invités à un :

-  Apéritif offert par le Comité

- Repas payé pour 50% par le Comité.

Le diaporama, qui comporte l’ensemble des tableaux, graphiques présentés, sera mis sur 
le site avec le compte-rendu.

Fin de la réunion à 12 h 00

La secrétaire adjointe,

Sylvie MUSSARD

Le président,

Dominique LEFEVERE
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